

## 新入生の皆さんへ

新入生の皆さん、入学おめでとうございます。皆さんは高校生活の3年間ずっと新型コロナウイルス禍の中にあり、受験勉強も感染症対策、それに伴う各種制限への対応でかなり苦慮されたと存じます。漸く新型コロナウイルスへの対応も2類からインフルエンザ並みの5類対応となり各種制限も緩和され自由に活動できるようになりました。これから大学生活が始まります。勉学は勿論、部活やサークル活動、研究実習、国際交流、ボランティア活動等を通して、又建学の精神「大覚円成」万物の存在の尊厳性のもとお互いの多様性を認め、友情や信頼という人間関係を築き育んでください。今、コロナ禍による各種制限が撤廃され解放感広がっている所で少し水を差すことを申しますが、三つの毒に気を付けてください。仏教では人の起こす災いのもとには貪・瞋・痴の三毒であると説いています。貪はむさぼりの心、瞋はいかりの心、痴は道理をわきまえない心、この三つの毒にふりまわされない事です。同じ事が起きても人によって対応が違います。ある人はむさぼり、いかり、ある人は平静である、三毒の心は他人によって起こされるものでなく、自分の心に起こるものです。三毒の心にふりまわされそうになった時「大覚円成」と心の中で唱えて下さい。一番大事なものは何か気づくはずです。

さて、本学は、これからコロナ禍前の状態に徐々に戻りはじめています。授業は対面が主となり、学園に活気がでてきております。さらに学生と教員とが共に学び合う姿勢が大切と思っております。新入生の皆さん、多いに学び、研修し、そして多いに楽しんでいただき、学生生活を有意義に過ごされることを祈念し、祝辞とさせていただきます。

令和5年4月5日

鶴見大学・鶴見大学短期大学部

学長 中根正賢